Aller droit dans le mur

Salut et bienvenue dans ce nouvel épisode du podcast de Français Authentique. L'expression du jour que nous allons voir ensemble, c'est « aller droit dans le mur ». La semaine dernière, on a vu l'expression « remettre les pendules à l'heure ». Je t'invite à l'écouter si tu n'as pas encore eu le temps.

Petite parenthèse rapide concernant l'académie, j'aimerais te faire un petit point dessus. Comme tu le sais, les entrées pour l'<u>Académie Français Authentique</u>, elles sont fermées la quasi-totalité de l'année, on va dire 90 % de l'année, comme je te dis à chaque fois. Mais sache qu'à partir du 7 avril tu pourras rejoindre l'académie pour cette jolie aventure tous ensemble. Il te suffit de cliquer sur le lien en description pour découvrir tout le contenu de l'académie, du coup tout ce dont tu pourrais avoir accès si tu faisais partie de l'académie. Et là, à partir de maintenant, tu peux t'inscrire sur liste d'attente pour être informé dès l'ouverture des inscriptions et du coup ne pas louper la date fatidique.

Donc j'en reviens à l'expression du jour qui est « aller droit dans le mur ». On va commencer avec les explications. On verra le sens de l'expression, son origine. On verra quelques exemples. On fera un petit exercice de prononciation, comme d'habitude. J'adore ça. Et puis voilà, ça sera terminé. Alors, c'est parti. Voyons l'explication des mots.

Le premier mot de l'expression, c'est le verbe « aller », qui signifie se déplacer, se mouvoir en fait d'un lieu à un autre.

Ensuite, on a le mot « droit ». Droit, c'est sans déviation, c'est d'un bout à l'autre, c'est direct.

On a le mot « dans ». Dans, c'est à l'intérieur de.

Et on a le mot « mur ». Donc le mur, c'est un ouvrage de maçonnerie, donc vertical hein, qui se tient droit, et qui sert à fermer un espace ou à diviser les espaces d'un bâtiment. Dans notre maison, dans notre appartement, nous avons des murs qui séparent les pièces.

Alors concernant cette expression, l'origine, elle reste inconnue. Elle pourrait peut-être provenir du domaine disons automobile où les pilotes foncent dans le mur lorsqu'ils perdent le contrôle de leurs voitures. En tout cas, il y a cette idée d'une trajectoire directe vers un obstacle imminent.

L'expression, elle décrit une situation où en fait une personne persiste à avancer, à avancer, à avancer dans une voie qui lui causera finalement des problèmes. Donc elle met en garde, cette expression, contre l'obstination ou disons le manque de prudence face aux signes évidents d'une catastrophe imminente. Donc ça veut dire que la personne, elle est face à un mur, elle est face à une difficulté, elle est face à un problème évident, eh bien elle y

va quand même, elle fonce dedans. Donc ici, ça veut dire en fait courir à la catastrophe. L'expression, elle signifie se diriger vers un échec. C'est le fait de prendre des décisions qui mènent à des problèmes et des conséquences du coup négatives.

Il existe une petite variante de l'expression. Parfois, on dit « foncer droit dans le mur ».

Je vais te donner maintenant trois exemples, comme d'habitude, trois contextes, pour que tu puisses bien comprendre le sens de l'expression.

Premier exemple : « Jean a un examen dans deux semaines et il n'a toujours pas commencé à étudier. S'il continue comme ça, il va droit dans le mur ». Alors ici, on voit que ce garçon a des examens et qu'il n'a toujours pas commencé à étudier alors que son examen est dans deux semaines. Donc ici, le fait d'utiliser l'expression « il va droit dans le mur », ça signifie qu'il se dirige tout droit vers l'échec, qu'il court finalement à la catastrophe avec ses examens et qu'il va rencontrer des problèmes qui vont lui causer des conséquences négatives.

Deuxième exemple : « Notre planète va mal. Tous les signaux sont au rouge. Si on n'agit pas, on va droit dans le mur ». Donc ici, ça signifie qu'on court à la catastrophe, qu'on se dirige vers un problème et que ces problèmes vers lesquels on va vont nous mener à la catastrophe, à des conséquences négatives.

Troisième exemple : « De nos jours, la concurrence est féroce sur le marché. Si l'entreprise n'investit pas dans la technologie, en particulier dans l'intelligence artificielle, elle ira droit dans le mur ». Donc ici, on a une sorte de mise en garde quant au fait d'aller droit dans le mur si on ne fait pas quelque chose. Donc ici, c'est vraiment une mise en garde, faire attention de ne pas se diriger vers un échec et du coup de ne pas se prendre un mur.

Et voilà pour les trois exemples. On va maintenant passer au petit exercice de prononciation. Donc je vais te donner cinq mots que tu vas répéter après moi et dans lesquels figurent les sons « droit ».

Endroit

Maladroit

Droiture

Droitier

Adroit

Maintenant, je vais conjuguer le verbe « aller » à l'indicatif présent. Donc, c'est un verbe irrégulier. Et pareil, je vais te laisser répéter après moi.

Je vais

Tu vas

Il va

Nous allons

Vous allez

Ils vont

Et voilà, c'est déjà terminé. J'espère que le podcast t'a plu, j'espère que les explications t'ont plu également et qu'elles t'ont apporté des connaissances. N'oublie pas d'aller rejoindre tout de suite <u>la liste d'attente de l'académie</u> pour la prochaine ouverture du 7 avril. Ne loupe pas cette nouvelle date car il y en a pas beaucoup dans l'année, je te le rappelle. Je te dis à très vite pour un nouveau podcast. À bientôt ! Salut !